

LE LIVRE DES QUESTIONS ESSENTIELLES (1)

Nous sommes dans un siècle qui a tout exploré et qui a réponse à tout. Mais quelles réponses aux grandes énigmes de l'existence ? Les réponses qui nous sont données apaisent-elles notre soif d'un sens à la vie ? Surtout : quelles sont la place et la valeur de la personne ? Quelle est la mission du monde moderne ? En quels termes se mesure l'évolution ? L'homme d'aujourd'hui n'est-il pas menacé dans sa liberté intérieure par les grands systèmes qui n'osent considérer la personne dans sa singularité légitime, préférant l'englober — au risque de la dissoudre — dans de grands concepts collectifs et abstraits servant des intérêts idéologiques ou mercantiles ?

(...) La faculté de mettre le monde en question constitue assurément un des ressorts les plus précieux de l'homme et l'heureux signe de la vitalité de son discernement. Au fond, l'homme n'a raison que s'il se trouve une raison d'être qui se puisse partager.

La vraie question est celle-ci : existe-t-il un chemin de plénitude entre le devoir de conscience et le désir du bonheur ?